

**I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO
PROVINCIA DE VALDIVIA
REGIÓN DE LOS RÍOS**

**REUNIÓN ORDINARIA N° 48
REUNIÓN CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO**

FECHA : 21 de marzo de 2018.-

HORA DE INICIO : 18:10 HORAS.-

HORA DE TERMINO : 21:10 HORAS

En Paillaco a veintiún días del mes de marzo del año 2018, siendo las dieciocho horas, en la Localidad de Santa Rosa, se procede a iniciar la Reunión N° 48 presidida por la Alcaldesa titular Sra. Ramona Reyes P., Actuando como ministro de fe la Sra. Carola Medel Secretaria Municipal:

- Ruth Castillo Prieto
- José Aravena Pérez
- Jaime Reyes Duran
- Mario Schmeisser Muñoz
- Gastón Fuentes Sepúlveda
- Orlando Castro Barrera

Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla:

1° APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL:

- SESION ORDINARIA N° 47
- SESEION EXTRAORDINARIA N° 5

2° CUENTAS DEL PRESIDENTE:

Acuerdos de Concejo

1. Solventar los costos de aprobación y construcción relacionados a 2 atravesos bajo la línea férrea correspondiente al proyecto Construcción Red de Agua Potable Calle Pedro de Valdivia, Paillaco. El costo asciende a 106,44 UF que se deberán cancelar a la Empresa de los Ferrocarriles del Estado
2. Pago anual de 60,48 UF por 20 años por concepto de Revisión Anual, Derecho de Paso Anual y Gastos Generales, por 2 atravesos bajo la línea férrea correspondiente al proyecto Construcción Red de Agua Potable Calle Pedro de Valdivia, Paillaco.
3. Boleta de garantía por UF 1.500 por cada uno de los atravesos a nombre de la Empresa de los Ferrocarriles del Estado, Rut 61.216.000-7 con vigencia de un año, para "garantizar la correcta, fiel y oportuna ejecución de los trabajos, incluyendo asegurar el trafico ferroviario expedito y continuo", la glosa deberá indicar el nombre del proyecto, kilometraje y ramal.

4.

Boleta de garantía por UF 45,35 por cada uno de los atraviesos a nombre de la Empresa de los Ferrocarriles del Estado, Rut 61.216.000-7 con vigencia de 18 meses, para "garantizar el ejercicio de la autorización de Paso y Certificación anual",

3° **INFORME DE COMISION:** Desarrollo Social, Finanzas, Educación

4° **DIALOGO CON ORGANIZACIONES**

1º APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL:

- SESION ORDINARIA N° 47
- SESION EXTRAORDINARIA N° 5

1.1.- No existen observaciones a los documentos presentados, se aprueban

2º CUENTAS DEL PRESIDENTE:

Acuerdos de Concejo

5. Solventar los costos de aprobación y construcción relacionados a 2 atravesos bajo la línea férrea correspondiente al proyecto Construcción Red de Agua Potable Calle Pedro de Valdivia, Paillaco. El costo asciende a 106,44 UF que se deberán cancelar a la Empresa de los Ferrocarriles del Estado
6. Pago anual de 60,48 UF por 20 años por concepto de Revisión Anual, Derecho de Paso Anual y Gastos Generales, por 2 atravesos bajo la línea férrea correspondiente al proyecto Construcción Red de Agua Potable Calle Pedro de Valdivia, Paillaco.
7. Boleta de garantía por UF 1.500 por cada uno de los atravesos a nombre de la Empresa de los Ferrocarriles del Estado, Rut 61.216.000-7 con vigencia de un año, para "garantizar la correcta, fiel y oportuna ejecución de los trabajos, incluyendo asegurar el tráfico ferroviario expedito y continuo", la glosa deberá indicar el nombre del proyecto, kilometraje y ramal.
8. Boleta de garantía por UF 45,35 por cada uno de los atravesos a nombre de la Empresa de los Ferrocarriles del Estado, Rut 61.216.000-7 con vigencia de 18 meses, para "garantizar el ejercicio de la autorización de Paso y Certificación anual",

2.1.- La Secretaria Municipal informa que en horas de la mañana después de la reunión de Comisión de Finanzas, el Sr. Walter Gebhard explico estos acuerdos y existió unanimidad de parte de los concejales pre acordar.-

2.2.- La Alcaldesa solicita se aprueben los acuerdos presentados por el SECPLAN y que el municipio vea la forma de ver si se cancela en una o más cuotas de acuerdo a la disponibilidad presupuestaria

OTORGAR FACULTADES A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA REALIZAR MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS QUE PERMITAN APROBAR LOS SIGUIENTES ACUERDOS EN LA FORMA COMO SE ESTIPULAN A CONTINUACIÓN.-

SE APRUEBA SOLVENTAR LOS COSTOS DE APROBACIÓN Y CONSTRUCCIÓN RELACIONADOS A 2 ATRAVIESOS BAJO LA LÍNEA FÉRREA CORRESPONDIENTE AL PROYECTO CONSTRUCCIÓN RED DE AGUA POTABLE CALLE PEDRO DE VALDIVIA, PAILLACO. EL COSTO ASCIENDE A 106,44 UF QUE SE DEBERÁN CANCELAR A LA EMPRESA DE LOS FERROCARRILES DEL ESTADO

SE ACUERDA REALIZAR PAGO ANUAL DE 60,48 UF POR 20 AÑOS POR CONCEPTO DE REVISIÓN ANUAL, DERECHO DE PASO ANUAL Y GASTOS GENERALES, POR 2 ATRAVIESOS BAJO LA LÍNEA FÉRREA CORRESPONDIENTE AL PROYECTO CONSTRUCCIÓN RED DE AGUA POTABLE CALLE PEDRO DE VALDIVIA, PAILLACO.

SE ACUERDA REALIZAR BOLETA DE GARANTÍA POR UF 1.500 POR CADA UNO DE LOS ATRAVIESOS A NOMBRE DE LA EMPRESA DE LOS FERROCARRILES DEL ESTADO, RUT 61.216.000-7 CON VIGENCIA DE UN AÑO, PARA "GARANTIZAR LA CORRECTA, FIEL Y OPORTUNA EJECUCIÓN DE LOS TRABAJOS, INCLUYENDO ASEGURAR EL TRAFICO FERROVIARIO EXPEDITO Y CONTINUO", LA GLOSA DEBERÁ INDICAR EL NOMBRE DEL PROYECTO, KILOMETRAJE Y RAMAL.

BOLETA DE GARANTÍA POR UF 45,35 POR CADA UNO DE LOS ATRAVIESOS A NOMBRE DE LA EMPRESA DE LOS FERROCARRILES DEL ESTADO, RUT 61.216.000-7 CON VIGENCIA DE 18 MESES, PARA "GARANTIZAR EL EJERCICIO DE LA AUTORIZACIÓN DE PASO Y CERTIFICACIÓN ANUAL",

Se ratifican los presentes acuerdos en reunión ordinaria.-

3º INFORME DE COMISION: Desarrollo Social, Finanzas, Educación

Comisión de Desarrollo Social y Aguas

3.1.- La Secretaria Municipal informa que en horas de la mañana se realizó reunión de Comisión de Desarrollo Social y Agua estuvieron presentes los concejales.

- José Aravena
- Orlando Castro
- Ruth Castillo
- Jaime Reyes
- Gastón Fuentes

Mas la presencia de los funcionarios municipales, Srta. Eugenia Martínez, Claudio Lara, Macarena Ibarra.

Se vio detenidamente el tema del agua, la escases de este recurso y los medios que desde el municipio se estaban implementando para satisfacer las necesidades en algunos sectores y como conclusión de la comisión se estableció proponer a la primera autoridad:

- Realizar un reestudio respecto de los beneficiarios a quienes se les entrega el agua y el aporte que actualmente realizan al municipio
- Incorporar a los APR a aquellas familias que están en los listado que carecen de agua
- Realizar plan de contingencia desde aquí a abril para ver que se hará en caso que la intendencia retire los recursos que se destinaban como aporte para la entrega de este recurso hídrico.
- Realizar una actividad masiva o un encuentro donde se trate la importancia de este recursos hídrico

Comisión de Medio Ambiente

3.2.- La secretaria Municipal informa que posteriormente en horas de la mañana se realizó reunión de Medio Ambiente y agua estuvieron presentes los concejales.

- José Aravena
- Orlando Castro
- Ruth Castillo
- Jaime Reyes
- Gastón Fuentes

En esta reunión se vio el tema de la recolección de la basura, donde se dio cuenta que los camiones basureros no están actuando de la mejor forma, abren las bolsas de basura y sacan desechos, razón por lo que no es raro ver estos camiones que andan con bolsas colgadas

Se solicita además que se preocupen de los estados de los camiones que al parecer estarían rotos lo que hay que solucionar para que no anden regando líquidos percolados por las calles de Paillaco.-

Se informa al mismo tiempo por la encargada del medio ambiente que esa situación ya se conversó desde la administración ya que es una práctica que estaban haciendo los recolectores de basura de los camiones, se conversó con el ITO para que fiscalice que no se repita esta situación

Desde la comisión se solicita que este año se hagan bases más rigurosas en lo que es la licitación de la Concesión de Aseo y Ornato.

Se trató el tema de los basurales y micro basurales.-

Se solicita se oficie a las comunas vecinas para impedir que sus camiones basureros pasen por la ciudad de Paillaco, para evitar cancelar un peaje.

La Sra. Macarena Ibarra informa que el tema de Riles Sur aún se encuentra pendiente en resolución, ya que se presentaron nuevos antecedentes (fotografías)

Solicita además modificación de ordenanzas.-

Por la unanimidad de los concejales presentes se pre acuerda:

APROBAR MODIFICACIÓN ORDENANZA DE DERECHOS MUNICIPALES N° 3, AÑO 1993, EN SU ARTICULO 9, LETRA 1, DONDE SE MODIFICA VALOR DE 20%UTM A 4%UTM

APROBAR MODIFICACIÓN ORDENANZA N° 2183, MANEJO INTEGRAL RESIDUOS DOMICILIARIOS, AÑO 2015, EN SU ARTICULO 16, SE ELIMINA LA PALABRA “COLABORAR”

El Concejo municipal ratifica por unanimidad los acuerdos tomados en comisión.-

Comisión de Finanzas.

3.3.- La secretaria Municipal informa que posteriormente en horas de la mañana se realizó reunión de Comisión de Finanzas y agua estuvieron presentes los concejales.

- José Aravena
- Orlando Castro
- Ruth Castillo
- Jaime Reyes
- Gastón Fuentes

En esta oportunidad de pre aprobaron los siguientes aportes a las instituciones que se individualizan:

REUMEN UNIDO POR EL PROGRESO LA CULTURA Y EL DEPORTE \$726.750.-

CANAL VECINAL DE CLUBES DEPORTIVOS DE BARRIOS\$716.000.-

Los el presente acuerdo de la Comisión de Finanzas es ratificado en reunión de concejo municipal.-

Comisión de Educación.

3.4.- La Concejala Sra. Ruth Castillo informa que en horas de la tarde se realizó reunión de comisión de educación donde se hizo una vista al liceo Rodolfo Amando Phillipi, estuvieron presentes los concejales.

- Orlando Castro
- Mario Schmeisser
- Jaime Reyes
-

Más la presencia del director del DAEM

Señala que fue una buena visita, se sorprendieron de toda la inversión que actualmente tiene el liceo.-

4º DIALOGO CON ORGANIZACIONES

4.1.- **JUNTA DE VECINOS N° 7 SANTA ROSA GRANDE. SR LUIS LOBOS:** El dirigente da la bienvenida a todas las autoridades presentes encabezadas por su alcaldesa, señala que sus principales necesidades son

- Con motivo de la reparación del camino él como dirigente ha debido acopiar las garitas que corresponden en un lugar seguro para que no se destruya, se encuentra a la espera de poder instalarlas ya que por lo visto la empresa MOSAL aún no tiene fecha de término de sus trabajos, sumado al tema de la falta de garitas también denuncia la falta de señalética en el camino lo que se ha tornado en un gran problema para el sector.
- Le preocupa además la falta de conciencia de los vecinos ya que aún el camino no está terminado y ya los vecinos están tirando basura en el sector, sería importante que los vecinos denuncien esta situación
- Se refiere a unos caminos vecinales los que se encuentran en pésimas condiciones, además de esos lugares salen unos niños que asisten a la escuela, señala que están esperando a los camiones municipales porque ya habrían entregado al municipio el listado de cuáles serían los vecinos que se encuentran afectados de esta situación
- Señala además que la comunidad de su sector estima que no hay una buena coordinación entre los camiones que hacen retiro de la basura y los vecinos, ya que esta localidad no sabe cuándo vienen hacer este trabajo, muchas veces se enteran cuando ya han pasado los camiones y se quedan con toda la basura en sus domicilios sin poder sacarla, necesitan fechas y horas, es decir que sea más efectiva la comunicación
- Señala que en el concejo anterior se acordó iluminar algunos sectores específicos del sector, principalmente por un tema de seguridad, indica que esta situación aún no se ha concretado.-

4.2.- La alcaldesa señala que las maquinas aun están en Reumen para poder facilitárselas para la instalación de las garitas, con respecto a los caminos informa que lo consultará con el Sr. Sepúlveda, con respecto al retraso del camino la empresa MOSAL no es muy buena y eso se sabe y se espera que este camino pueda hacerse pero al ritmo de la empresa, se oficiara a Vialidad para ver el

camino Itropulli San Pedro que al parecer de acuerdo a los vecinos el camino está muy estrecho

La alcaldesa solicita al Sr. Núñez mejorar los sistemas de comunicación para ver y coordinar el tema de la basura.-

Con respecto a las luminarias señala que hay un proyecto de luminarias solares que solo hace 14 días esta elegible, espera que se logre financiamiento para este proyecto que es la única forma cuando SOCOEPA no SAESA funcione.-

4.3.- JUNTA DE VECINOS SANTA ROSA CHICA N° 7, SR JUAN RIVERA FERNANDEZ, el dirigente igualmente agradece la presencia de las autoridades en su sector y señala que sus principales necesidades son:

- Urge la reparación de caminos, pero indica que ya tienen todo coordinado, tienen el pozo de donde se sacara el material solo se está a la espera que se arregle la máquina que hace este trabajo, señala que en ese sentido ha existido una muy buena coordinación con don Fernando Sepúlveda
- Solicitan al municipio tres alcantarilla ya que de donde se sacó el ripio para la construcción del camino se rompieron tres, esta situación mantiene aislada a unas familias que por las lluvias, aunque son las primeras, han quedado anegados, estas alcantarillas una sería para la escuela, y dos es para unas familias.
- Con respecto al retiro de la basura él no tiene queja al respecto ya que se han coordinado de manera perfecta, a él como dirigente se le avisa el día y la hora en que el camión recolector hará el recorrido y él vía was happ avisa mediante mensaje a todos los vecinos por lo que el retiro se hace acordado y coordinado.
- Señala que están a unas luminarias que no han funcionado nunca y tres luminarias solares que se instalarán en el sector pero ya estarían pedidas.-

4.4.- La Alcaldesa señala que en la alcantarilla de la escuela el municipio se puede hacer cargo, pero en las otras habría que verlas como se procede, solicita que en la reunión de Unión Comunal quede como claro la situación para coordinar con obras, en cuanto a las luminarias espera que se coordine con el departamento de obras y que envíen la solicitud de mantención por escrito sobre todo en este tiempo.-

4.5.- AGRUPACION ADULTO MAYOR FLOR DEL LAGO SANTA ROSA GRANDE DE PAILLACO. SRA. ROSALBA GONZALEZ. La dirigente saluda a todos los presentes e indica que recientemente tienen nueva directiva, ella no es la presidenta de las organización razón por lo cual no tiene información de sus necesidades pero si puede dar fe que están trabajando bien.-

4.6.- COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL SANTA ROSA GRANDE, SR. JOSE QUEVEDO; agradece la invitación a la presente reunión y presenta los siguientes puntos.

- Comunica que faltan conectarse 5 medidores aún están muy lejos y se coordinaran con los vecinos para hacer las canales correspondientes
- Señala que hay que hacer cuatro atravesos y para eso deben coordinarse con los trabajos de las reparación del camino para que den autorización para realizarlos.-

4.7.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que en cuanto a los atravesos lo hagan no más, ya que Vialidad no lo autorizará por tanto aconseja hacerlo no más porque es una necesidad

4.8.- CENTRO DE PADRES Y APODERADOS ESCUELA RURAL ESTRELLA DE CHILE, SRA EMELINA CONTRERAS. Agradece la invitación, saluda a los presentes y informa:

- Agradece por las charlas que le proporcionaron desde el municipio las que les han sido de mucha utilidad
- Agradece a la Sra. Raquel Ruiz que les donaron su invernadero a la escuela ya que gracias a ello han podido trabajar en con los alumnos de la escuela
- Hacen la solicitud que desean dentro de las posibilidades del municipio que la escuela pueda ser reparada y se agrande para que los alumnos además puedan contar con un comedor adecuado además para estar a la par con todos los avances que se han realizado en el sector.

4.9.- El Sr. David Martínez, DAEM se refiere a la escuela Estrella de Chile, señala que en cuanto al cierre perimetral se realizó un cronograma de las obras que se piensan hacer, eso ya estaría listo, son tres escuelas a las que se le hará este cerco, Pichi Ropulli, el Llolly y esta escuela, con respecto a mejoramientos integral de la escuela Estrella de Chile se realizará con fondos FAE 2018, se comenzarán haciendo las valorizaciones lo que significará las construcción de tres salas de clases y una sala multiuso para los niños y obviamente se está pensando en pintar la escuela lo que permitirá que quede a la par con el entorno.-

Se refiere además a la escuela El Esfuerzo, señala que es un tema que les tiene bastante preocupados ya que esa escuela partió con 5 alumnos y hoy en día se tiene una matrícula de 4, lo que indica que no hay compromiso, se sabe que hay alumnos del sector que se trasladan a otros establecimientos fuera del sector inclusive viajan fuera de la comuna y de acuerdo a esta situación se ha pensado y conversado que esta escuela se le deberá dar otro uso a su infraestructura ya que no se puede seguir manteniendo un establecimiento educacional sin alumnos, esta situación se tendrá que conversar con la comunidad y los padres y apoderados, pero es una alerta que se viene dando hace tiempo, pero a pesar de esta situación a esa escuela igual se le han hecho mejoramientos el año 2017. Finalmente indica que en el mes de junio se deberá decidir la continuidad de este establecimiento educacional para el año 2019.

4.10.- La Srta. Susan Medel, Arquitecto da a conocer a la comunidad el cronograma de actividades en las licitaciones que se realizaron para concretar los cierres perimetral del establecimiento educacional, señala que actualmente hay 7 oferentes que asistieron a la visita a terreno, el proceso está para cierre de la oferta el 26 de abril y el 9 de Abril sería la firma del contrato, indica además las características de los materiales que se utilizaran en la construcción de este cierre

4.11.- El Dirigente informa que un vecino Sr. Agustín Contreras le ha ofrecido a la comunidad hacer comodato arriendo de un retazo de tierra de su propiedad el cual entregaría a la escuela por un valor de 100 pesos mensuales, con lo que se piensa ampliar el recinto de la escuela Estrella de Chile para el beneficio de los alumnos.-

4.12.- ENCARGADA ESCUELA ESTRELLA DE CHILE SANTA ROSA GRANDE, SRA PATRICIA VASQUEZ. Señala:

- Su matrícula comenzó con 35 alumnos, pero como se trataba de una familia de emigrantes la familia se retiró del sector y se llevaron a los niños quedando 32, señala que están trabajando muy fuertemente y muy complacido con la planta de trabajadores que laboran en la escuela que son 7 funcionarios, actualmente cuentan con 3 talleres, se está trabajando en

mejorar los aprendizajes y para eso se piensa entablar redes con otros establecimientos que permitan visitar otros establecimientos más grandes y conocer otras experiencias así como también que otros alumnos de otras escuelas puedan visitar el establecimiento Estrella de Chile

- Se trabaja con los alumnos en temas de autocuidado, medio ambiente cultura etc., esto es para realizar una formación integral de los niños.-
- Solicitan a la autoridad la posibilidad de la instalación de un lomo de toro frente del jardín infantil, este se haga cuando comiencen los trabajos en el camino
- Aprovecha de invitar a los padres y apoderados que se acerquen al establecimiento educacional ya que necesitan apoyo en el corte de la leña.-

4.13.- La alcaldesa señala que hay señalética especial para colocar fuera de los establecimientos educacionales, se alegra que estén trabajando tan bien hasta la fecha

4.14.- **ENCARGADA DE LA ESCUELA EL ESFUERZO, SRA. MELANIA JARAMILLO.** Señala que efectivamente tiene poca matrícula pero eso les ha permitido realizar un trabajo personalizado con los niños, han ganado proyectos para el tema artístico de los alumnos, gracias a lo cual han podido contar con juegos infantiles e instrumentos musicales, actualmente se está recontractando un tallerista de folclor, comunica que este año comenzarán a trabajar en un invernadero, rescata que son muy pocos alumnos pero es un grupo bastante unido tanto los padres y apoderados como el equipo que trabaja en la escuela, razón por lo cual entre todos trabajan su invernadero, van de a poco trabajando y lo que esperan lograr que los alumnos aprendan desde chiquitos a manejar el cultivo de la tierra

Agradece que efectivamente el año 2017 se techó parte del baño y el corredor, el pasto igualmente se mantiene corto lo único con lo que tiene problemas actualmente es que el portón del establecimiento educacional está malo

4.15.- La alcaldesa señala que felicita a todos los equipos educacionales, hay 7 establecimientos con excelencia académica, pero acá en la Escuela el Esfuerzo no es menor, antes se cerraban con 10 alumnos, ahora con 4 alumnos es imposible sostenerlas, son temas que hay que conversar

4.16.- **AGRUPACION DE PRODUCTORES DE BERRIES Y HORTALIZAS DE SANTA ROSA GRANDE, Sra. RAQUEL RUIZ CHACON,** da la bienvenida a todos los asistentes:

- Informa que su organización tiene 16 socias y 12 de ellas son mujeres y 4 hombres, hace dos años que cuentan con personalidad jurídica, a pesar de ser una organización relativamente nueva ya han hecho una gira técnica que les permitió conocer otras experiencias, señala que su sueño a futuro es formar una cooperativa que les permita que ellos mismos puedan vender sus productos, recientemente comenzaron a trabajar con invernaderos orgánicos, informa que ahora comenzaron a trabajar en obtener fondos de Fortalecimiento para Cooperativas, ayudados por el Sr. José Luis Bulnes, y gracias a esto conocer cómo funcionan los negocios. Lo único que solicitan al municipio que les den las facilidades de autorización para realizar un beneficio que les permita recolectar fondos para comenzar a concretar los sueños que tiene para más adelante.-

4.17.- **COMITÉ DE SALUD DE SANTA ROSA GRANDE, SRA. PATRICIA JARAMILLO DELGADO.** Saluda a todos los presentes y da las gracias a las autoridades, señala que ellos en la posta son un equipo muy unido y muy bueno, el único problema que tiene es el de la calefacción que no alcanza a temperar todos los box y lo otro es una luminaria fuera de la posta y que solo se trataría de cambiar la ampolleta.

4.18.- El Sr. Cesar Duran señala que el tema de la calefacción de un principio a dado problemas, se tapan los operadores sin embargo se han hecho las reparaciones, se compararán calentadores a gas para emergencia lo mismo que colocar una combustión lenta en la sala de espera.- la verdad que el sistema de calefacción en todas las postas ha dado problemas

4.19.- **COMPAÑÍA DE BOMBEROS SANTA ROSA GRANDE, SR. ALFREDO VASQUEZ,** señala que están trabajando en avivar y sacar adelante la compañía, están haciendo mejoras por ejemplo ahora tiene la intención de colocarle cerámica a todo el piso y en la parte formativa se está capacitando a los voluntarios en los cursos básicos que se exigen, y al mismo tiempo invitan a la comunidad a integrarse a este voluntariado sobre todo están tratando de atraer jóvenes para que sean cadetes.-

4.20.- **IGLESIA CATOLICA SANTA ROSA GRANDE, Sra. Alicia Alarcón.** Señala que están trabajado como de costumbre, las capilla del sector ha tenido algunas mejoras gracias a los misioneros que estuvieron de visita en el verano en la localidad, la única necesidad que presentan es que la infraestructura de la iglesia está un poco deteriorada en lo que es una salita que se ocupa para hacer catequesis tiene murciélagos

4.21.- **ENCARGADO DE POSTA SANTA ROSA GRANDE, SR. EDURADO SAN MARTIN.** Señala que las necesidades de la posta son:

- La reunión en el sector pasada se acordó solucionar el tema de una luminaria que esta fuera de la posta que no prende, aun no se ha solucionado
- Señala que al ingreso de la posta existe una pendiente que hace que cuando llueve esa parte se inunde, cree que colocando bolones se podría solucionar el problema
- Con respecto a la calefacción a la que hacia mención el Sr. Cesar Duran el cree que el agua del sector es muy dura y la corrosión es la razón por lo cual se tapa el sistema de calefacción.
- Señala que le preocupa bastante el tema de las velocidades con el nuevo camino, lo que probablemente ocasione accidentes más serios fruto de la irresponsabilidad de los conductores, razón por lo cual él estima que deben estar preparados para este tipo de accidentes, señala que solo tienen un cuello cervical y que es infantil, la verdad es que faltan los medios para estabilizar lo que sería un paciente complejo.
- Señala además que hay ocasiones en que están sin agua 2 a 3 días, cuando se corta la luz es complicado volver a tener el servicio cree que es una buena solución utilizar el estanque pero falta la torre
- Señala que la posta ha hecho talleres con jóvenes y se formará una organización para combatir el tema del consumo de la marihuana y pasta base y cocaína que ya habría llegado a la localidad
- Le preocupa el excesivo numero de perro vagos en la carretera ya que pueden ocasionar accidentes

- Informa además que desde la posta se hizo un trabajo bastante bueno con carabineros en lo que es el tema de educación vial, carabineros hacia parar el vehículo y ellos entregaban folletos informativos que inducían al autocuidado en la conducción

4.22.- El Sr Cesar Duran, DESAM, hace entrega del equipo DEA al paramédico de la posta de Santa Rosa Grande para que sea utilizado en el tratamiento y estabilización de un paciente complejo, informa además que se comprarán mas equipos para esta y otras postas de la comuna.-

4.23.- **CONJUNTO FOLCLORICO ESTRELLA DE SANTA ROSA, SANTA ROSA GRANDE. NORMA BARRIENTOS VILLEGAS.**- agradece la invitación y plante los siguientes puntos:

- El conjunto folclórico tiene un año 6 meses aproximadamente desde su creación
- Han participado de varias actividades, Santa Rosa Chica, primera piedra sala cuna, primera piedra camino Itropulli San Pedro, teletón, mateada adulto mayor, 18 de Sep., Día de la madre etc.
- Este año lograron Fondos Social Presidente de la República para la adquisición de instrumento
- Ganaron un FONDEVE para la compra de vestimenta para las mujeres
- Han recibido ayuda municipal en lo que es poder contar con un monitor de baile
- Entre sus fortalezas destacan que tiene continuidad en sus trabajo organizacional, tiene el espacio para ensayar y tiene vestimenta femenina
- Entre sus debilidades destacan que les falta un monitor de instrumento, y otro monitor de baile que les venga a enseñar otro tipo de baile y no solo especializarse en la cueca y además les falta vestimenta para los hombres que es más cara de adquirir.-
- Agradece al municipio por toda la ayuda que le han prestado este año, aprovecha de invitar a todos los vecinos de la localidad a integrar este grupo folclórico además de plantear su disponibilidad para poder participar de todos los eventos a los cuales se les invite

4.24.- La alcaldesa solicita al Sr. Juan Vásquez hacer los esfuerzos necesarios para seguir fortaleciendo este grupo folclórico de Santa Rosa.-

4.25.- **COMITÉ DE AGRICULTORES DE PAILLACO SANTA ROSA CHICA, SR. JUAN RIVERA.** Señala que por ahora están con la vigencia vencida de la organización, se ha llamado a varias reuniones para poder reactivar la organización pero los vecinos aluden que son los mismo integrantes de la junta de vecinos así que por ahora están trabajando al alero de la junta de vecinos.-

4.26.- **CLUB ADULTO MAYOR NUEVO RENACER, SANTA ROSA CHICA. SR. SERGIO GALLARDO GALLARDO.** El dirigente señala que están trabajando en la postulación de nuevos proyectos y los adultos mayores están a la espera de gimnasia, son 22 abuelitos que están dispuestos a realizar actividad física, señala que el problema que se les presenta es que cuando viene monitor dos veces a la semana, cuando esta él debe sacrificarse e irlo a dejar a Paillaco y cuando él no está simplemente el monitor deber regresar a pie o a dedo a Paillaco.-

4.27.- La alcaldesa señala que cuando el camino esté listo se mejorará el tema del transporte y habrán más trasportistas interesados en estos recorridos

4.28.- CLUB DEPORTIVO AMERICA. SR. LUIS VERA HENRIQUEZ.

Señala que este club deportivo estuvo inactivo por 8 años y son los jóvenes en esta oportunidad que quieren sacarlo a flote, ya tiene tres series en campeonatos donde han estado participando y un equipo de mujeres y hay 140 socios inscritos, pero la única necesidad que tiene es que les hace falta una cancha, para eso hay un terreno a la venta.-

4.29.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que se alegra que la institución se haya reactivado nuevamente, pero el tema de la cancha hay que conversarlo detenidamente.-

4.30.- COMITE DE AGUA POTABLE Y PREDIAL SANTA ROSA CHICA, SR LUIS VERA HENRIQUEZ,

señala que actualmente trabajan bien, hay 120 arranques, 140 de ellos actualmente están operativos, 6 disponibles pero les preocupa que de todos ellos solo hay 4 familias que tienen subsidios, y que cada vez que viene al departamento social la respuesta que les dan es que no hay sistema

4.31.- La alcaldesa solicita a la administradora municipal que solicite una explicación al departamento social acerca de cuál es la razón que este comité tiene tan pocos subsidios.-

4.32.- CLUB DE HUASOS EL ESQUINAZO DE SANTA ROSA CHICA, SR. CLAUDIO CORTEZ MARTÍNEZ,

primeramente da las gracias a la administradora municipal que siempre les ha recibido muy bien en el municipio ante sus solicitudes, gracias al municipio pudieron adquirir una montura y riendas, se quieren organizar con una escuadra y poder incluir al grupo folclórico de la localidad y así poder tener oportunidad de salir a otros lugares a hacer presentaciones, aprovecha de solicitar que si la escuela El Esfuerzo se cierra se tenga en consideración ese espacio para habilitarlo como una media luna.-

4.33.- AGRUPACION DE MUJERES POR EL EMPRENDIMIENTO SOCIAL- SANTA ROSA CHICA, SRA. ROSALBA GONZALES PEÑA

señala que están tres años con personalidad jurídica, pero el año 2017 estuvieron inactivos por problemas de salud de una de sus socias pero que actualmente ya están preparados para comenzar a trabajar nuevamente y buscar fondos necesarios, a la fecha ya han participado de dos cursos uno de manipulación de alimentos y otro de gastronomía, actualmente son 13 socias y están dispuestas a comenzar a trabajar nuevamente

4.35.- COMITÉ DE AGUA RURAL LAGO VERDE, SR. ALFREDO SEGUNDO VASQUEZ.

Indica que son un comité relativamente nuevo se formaron recién el año 2017, eran 27 socios, ahora son 54 socios y postularon para el primer estudio hidrogeológico, lo que salió muy rápido, hace poco conversó con la persona que realizó este estudio y ya están con la primera etapa aprobada y ahora tendrán que ver donde se construye el pozo.

Este comité a futuro se piensa formar como comité de adelanto para preocuparse de manera integral de los problemas de los vecinos como por ejemplo consulta que pasa con el camino interior de Lago Verde, el año pasado entregaron 2 cartas al municipio para solicitar la reparación de este camino , recién arreglaron el camino después del 18 de septiembre, durante tres días realizaron este trabajo, trajeron 3 camionadas de material para tres kilómetros lo que a su parecer es impensable hacer un buen trabajo en ese tiempo y con esa cantidad de material, recuerda que por esos caminos pasan tres furgones escolares que necesitan de un buen camino , solicita que por favor se agende la reparación de su camino.-

Su otra consulta en el tema de la basura, ya que si se viene a Santa Rosa Grande y Chica solicita que por favor pasen también por Lago Verde que sería la situación más lógica.-

4.36.- La Alcaldesa señala que es bueno que ya estén marcando presencia y se estén organizando porque la única forma de obtener recursos del estado es en forma organizada, le felicita que ya tiene un comité de agua y ojala se transformen en comité de adelanto y se hará lo posible por ayudarles y en todo lo demás solicita al Sr, Ricardo Núñez seguir apoyando a esta organización en mejorar todos sus temas.-

4.37.- **CLUB DEPORTIVO BARCELONA LAGO VERDE, SR. EMIR DUARTE LEON.** Solicitan implementación deportiva principalmente, informa que actualmente ocupan la casona para reunirse pero en el invierno esta se moja mucho.-

4.38.- La alcaldesa solicita al Sr. Ricardo Núñez organizar una reunión en Lago Verde para conocer en terreno sus necesidades.-

4.39.- El Concejal sr. José Aravena saluda con mucho afecto a los presentes, él quiere hacer una recopilación de la reunión de hoy, la Sra. Raquel con su productos donde hay más mujeres y menos hombres, los huasos, clubes deportivos, Adultos mayores, la Posta, las escuela y sala cuna con lo que se refleja el compromiso del municipio, se han abordado todos los temas, lo que les hace sentir muy patriota sobre todo considerando la contingencia política del país, cada uno tiene su opinión, pero hay un tema que le gustaría tocar que no tiene que ver con el gobierno de ahora que es la situación de EFE, hace 12 años se asistió a Santiago a EFE en Santiago con un edificio de 10 pisos y cada piso su gerente, se encontraron con una tremenda sinverguensura en este tema, la cantidad de millones que se escuchó acá para poder darle agua a la Calle Pedro de Valdivia de una empresa que se dice del Estado cobra para poder llevar a cabo ese proyecto , y para que ese proyecto se apruebe la municipalidad ya debió pagar dos cuotas de \$900.000 para el Estado de Chile, son cosas que hay que concluir que el estado igual castiga, se está en una patria que muchas veces priva de las necesidades más básicas como el agua, a él le da que pensar, él siempre ha dado a conocer su disconformidad.

Lo otro que le gustaría compartir y se refiere al cambio de gobierno, él no apoya el gobierno de Piñera, pero no va a ser un obstáculo, pero si va a estar para defender los logros del gobierno anterior como lo fue la educación gratuita, a los ofrecimientos de este nuevo gobierno les pedirá que se cumplan, por ejemplo las pensiones de los adultos mayores, especialistas de salud, y eso será lo que se exigirá, pero en ningún caso serán como partido un obstáculo, se exigirán mas construcciones de vivienda que las que se hicieron en el gobierno anterior, no se quiere que se detenga las inversiones en las comunas. Reitera que cada uno preside una comisión y él preside la Comisión de Desarrollo Social y Aguas, agradece el tiempo de los vecinos que asisten a estas reuniones.

4.40.- El Concejal sr. Mario Schmeisser agradece la presencia de tantos dirigentes lo que habla bien de esta comunidad, en honor al tiempo reconoce las palabras de José Aravena ya que no se trata de politizar algo hay que seguir levantando una bandera de lucha por los derechos sociales de la gente, como concejales lo seguirán haciendo, ahora es un gobierno de oficialismo y esta el compromiso de venir a terreno, de seguir apoyando ya ha conversado con varios SEREMIS de no dejar Paillaco de lado, que el desarrollo sea equitativo en toda la región, pero no porque sea un gobierno de derecha, él como concejal de derecha no tendrá que

acatar todo y si hay algo que está mal ellos serán los primeros en denunciarlo, la gente no tiene porque pagar las consecuencias del cambio de gobierno, se debe seguir en la senda de sacar a todos los habitantes e Chile adelante.-
Su compromiso como concejal siempre está presente.-

4.41.- El Concejal sr. Jaime Reyes señala que es un agrado estar acá, él cree que este sector tiene una buena calidad de vida de las familias lo que no es un tema menor, pero no es al azar porque han sabido quebrarle la mano al destino y han salido adelante empoderados para sacar adelante sus proyectos, las organizaciones no piensan en su grupo sino que en la comunidad y eso genera un desarrollo local, hay un apoyo importante del municipio a través de la UMDEL, les entusiasma para que sigan trabajando porque el camino es largo, cada vez que se satisfacen una necesidad aparece otra que muchas veces es más cara que la anterior. Solicita a Claudio Lara averigüe que INDAP está distribuyendo plata para proyectos y se dijo que para Paillaco estarían \$40.000.000.- sin embargo para La Unión se estarían asignando \$140.000.000 para la misma cantidad de familias, cree que Paillaco no puede seguir perjudicándose por mala gestión de INDAP, y si es así se debería invitar al Jefe de Área de INDAP y llevar el tema a la mesa, les felicita por el tiempo que se han dado de permanecer en esta reunión.-

4.42.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que será realmente breve hace entrega a la Sra. Alcaldesa de oficio para que le responda sobre una consulta que le hiciera Contraloría y que está obligada a responder sobre un proyecto de Reumen que aún no se termina, solicita que cuando responda la copia se le haga llegar a él como concejal.
Finalmente felicita al dirigente de Lago Verde, Sr. Alfredo Vásquez por la forma que se ha planteado como dirigente, con respeto y firmeza.-

4.43.- El Concejal sr. Orlando Castro señala que efectivamente es un agrado estar acá y agradece a cada uno de los dirigentes por su tiempo, los vecinos son exigentes pero eso es bueno, rescata un par de cosas, con respecto a la escuela El Esfuerzo comparte plenamente lo que señala la alcaldesa no se puede prolongar más en el tiempo esta situación, el tema de vinculación es muy importante debe haber vinculación con alumnos, apoderados y profesores, en la medida que se conozcan los colegios los alumnos llegarán a los establecimientos, se necesita tener vinculadas las escuelas entre sí y con el liceo, con respecto a la basura se trabajó bastante el tema en horas de la mañana, Cree que tienen razón que esta coordinación debe existir tanto en el sector urbano como rural, pero también se debe ser responsable quien ensucia los caminos y los sectores y es una responsabilidad de todos, le llamó la atención el tema de los murciélagos en la capilla lo que es un riesgo altísimo por el tema de la rabia, cree que desde el municipio se debe buscar la forma de abordar este tema, solicita a la alcaldesa como se puede ver a través de los profesionales como se soluciona el tema, felicita que el día de hoy se haya entregado un DEA ya que este equipo salva vidas, es una buena señal que este en Santa Rosa ya que es el lugar más extremo de la parte rural, felicita que se esté logrando esto, felicita al dirigente de lago Verde por su integración que era necesaria.-

4.44.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que es un placer estar acá, felicita porque son personas que siempre están comprometidas, le da pena la situación de la escuela El esfuerzo ya que habiendo tantos niños y estén en otros colegios y no piensen en su sector, lamentablemente las dos profesoras se fueron y le dice a los vecinos que tomen conciencia, señala que el respeto siempre debe estar el uno con el otro, ella también recibe improperios, pero en ese sentido ella es muy respetuosa, no es de las personas que inventan cosas, siempre de frente, la vez

anterior dijo que este concejo no estaba bien y así era, pero hoy en día puede decir que se está trabajando bien, eso se debe reconocer y eso lo aclara porque si el concejo municipal trabaja mal que se le puede pedir a las organizaciones, cuando la población los eligió para sacar proyectos adelante, ella espera lo mismo, el Gobierno ha cambiado pero ellos siguen siendo los mismo, solo pide respeto mutuo, solo quiere respeto en la mesa, todo el trabajo que se ha hecho en esta localidad ha sido un compromiso con la gente, ella conoce a la gente de este sector desde mucho antes de ser concejala, por lo tanto, se siente con el derecho de pararse y decirles cuando las cosas están bien, felicita a la alcaldesa que se reincorporó con todas las fuerzas al trabajo, solicita llegar a consenso con el tema de la escuela El esfuerzo, le gustaría que no se cierre, se despide de las familias y les desea un lindo retorno a sus hogares.-

4.45.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que para ella igualmente es un agrado estar en este sector, si le preocupa el tema de los accidentes vehiculares ya que este sector no está acostumbrado a las altas velocidades, pero los accidentes no son responsabilidad de las carreteras, son responsabilidades individuales, espera que no se tengan que llorar muertes, les pide que manejen con precaución sobre todo a los campesinos, no se puede manejar con alcohol, la imprudencia es la que trae los accidentes.. Les desea un feliz retorno a sus viviendas.-

No existiendo más temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las 21:10

Ramona Reyes Painequeo
ALCALDESA DE PAILLACO

Carola Medel Veloso
SECRETARIA MUNICIPAL